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L’anno duemilaventiquattro il giorno 4 del mese di ottobre, alle ore 09:39 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ADDABBO  MARIA CHIARA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ANDRIULO  Alberto SI  7 DE TULLIO  Marco SI 

2 BALZANO  Giuseppe SI  8 GIANNELLI  Giuseppina NO 

3 BURDI  Vincenzo NO  9 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 PALOSCIA  Rocco Fabio SI 

5 CECINATO  Giuseppe SI  11 QUARANTA  Michelangelo SI 



 

6 COLAPIETRO  Matteo SI  12 QUARANTA  Nicola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Burdi Giuseppina Giannelli  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 
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1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 
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Bari,  
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PARERE :  

 

Bari,  
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Presidente 

Dicevo stiamo comunque insieme non solo creando una comunità di 

amministratori ma anche un contatto con la comunità di cittadini, 

di concittadini. Come dico dal primo giorno noi Amministrazione, i 

Consiglieri sono i vicini di casa del nostro Municipio e quindi io 

ci tengo a ribadire il fatto che noi diamo l’esempio, lo diamo qui 

dentro nelle istituzioni, ma dobbiamo anche quando siamo in giro 

nei nostri quartieri. Quindi ecco volevo semplicemente rinnovare 

l'invito a tutti a cercare di essere pazienti con i cittadini, ad 

avere risposte puntuali per quanto si possa, ma soprattutto ad 

essere i primi a far vedere che c'è un motivo per cui ad esempio 

ci sono in questo momento tanti cantieri e che questa pazienza che 

abbiamo verrà sicuramente ripagata con quello che sarà il 

risultato di questi cantieri ad esempio. Inizierei col primo punto 

all'ordine del giorno, sono appunto le “Comunicazioni”, quindi 

chiederei che qualche Consigliere ha qualche comunicazione da 

fare. Giulio. 

 

Consigliere Cascione  

Grazie Presidente, buongiorno Direttore, cittadini, colleghi 

tutti. Io volevo fare giusto non dico una ammonizione ma una 

precisazione. Noi durante la manifestazione di Marchitelli l'altro 

giorno il Sindaco ha salutato tutti, Presidente, Consigliere 

Regionale, Consiglieri Comunali, cittadini, dimenticando i 

Consiglieri Municipali. Io voglio Presidente che questo messaggio 

arriva al Sindaco tramite lei perché il Sindaco deve capire che 



lui è stato eletto anche con i voti del Municipio, dei Municipali, 

oltre a quelli dei Consiglieri Comunali, quindi deve avere un po' 

di rispetto nei nostri confronti e di tutti i cittadini del 

Municipio Quattro, perché noi come ha detto poc'anzi dobbiamo dare 

delle risposte ai cittadini e dobbiamo essere messi in condizioni 

di dare queste risposte. Quindi lunedì verrà in Commissione 

collegato l'Assessore Scaramuzzi, dove discuteremo di alcune cose, 

di metodi e risposte, perché noi come Commissione stiamo da circa 

un mese a mandare comunicazioni, cercare di avere contatti con gli 

uffici e la risposta è sempre quella, vogliamo comunicazioni 

formali, non ci sono soldi e io personalmente da gennaio 

soprattutto per le manutenzioni ordinarie, perché quelle 

straordinarie le dobbiamo ancora concordare, da gennaio non 

riusciamo a chiudere una buca ed è una cosa abbastanza diciamo 

antipatica perché negli anni passati così come hanno fatto con i 

soldi delle manutenzioni, l'accordo quadro del nostro Municipio, 

hanno utilizzato gli stessi per fare i lavori negli altri Municipi 

che avevano esaurito i loro fondi. Quindi passati otto mesi, nove 

mesi, non è possibile che un ufficio deve rispondere in questi 

modi e noi non abbiamo la possibilità di chiudere due buchi. 

Abbiamo fatto richieste di due specchi parabolici, uno a Loseto e 

uno a Carbonara in via San Giuseppe con via Vela, che sono 

pericolosissimi, sono incroci veramente pericolosi e ci dicono che 

non hanno un euro per fare queste manutenzioni. Anche un 

marciapiede in piazza Umberto che è stato divelto da un mezzo, non 

sappiamo se un autobus, cioé non riescono ad andare a spostarlo e 



a mettere un po' di cemento. La cosa che non riesco a capire, cioè 

siamo tornati non dico indietro ma quasi, dobbiamo andare noi a 

comprare il cemento e dobbiamo fare anche gli operai? Io questa 

cosa non la concepisco e in più notiamo, oggi abbiamo avuto anche 

un altro paio di note, dove gli uffici sono irrigiditi nei nostri 

confronti, è il termine che abbiamo usato poc'anzi nella 

Commissione e ringrazio il nostro direttore Marchillo che è una 

persona che ci sta veramente accompagnando in questo percorso già 

dall'inizio quando è venuto perché cerca di ammorbidire questo 

irrigidimento insomma nei confronti degli altri uffici e noi 

cerchiamo di dare il massimo proprio per dare le giuste risposte 

ai nostri concittadini che ci hanno votato singolarmente e non 

siamo stati eletti per nomine o per altro. Quindi vorrei che 

questo messaggio al Sindaco arriva direttamente. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie Consigliere Cascione. C’è qualche altro Consigliere? 

Andriulo.  

 

Consigliere Andriulo 

Grazie Presidente, grazie al Direttore, alla signora Polini e al 

pubblico presente e ai Consiglieri. In riferimento, mi allaccio a 

quello che diceva adesso il Consigliere Cascione, personalmente 

sto notando che gli uffici dell'Ivop in questo caso, ci stanno 

ulteriormente declassando anche come funzioni che abbiamo. Sembra 

che noi apparteniamo ad un altro mondo e non siamo rappresentanti 



amministrativi di questo territorio, dove le nostre segnalazioni 

non hanno risposta. Premesso che noi di Commissione e di cui io ne 

sono Presidente, la Seconda Commissione, che rappresento tutti gli 

altri colleghi, abbiamo evidenziato tutta una serie di note anche 

sulla base delle sollecitazioni dei cittadini e queste note 

formalmente gli uffici non le hanno ancora recepite e questo per 

me è una cosa grave. Pertanto invito la Presidente e il Direttore 

a comprendere se le note sono partite, a darci il protocollo, 

perché noi abbiamo bisogno visto che c'è questa situazione di 

difficoltà oggettiva degli uffici, adesso è passato il periodo 

delle ferie, è passato tutto, c'è una nuova riorganizzazione 

perché gli Assessori sono nuovi, nuove modalità operative e la 

sensazione è quella che ci deve essere ulteriore filtro rispetto 

al passato. Quello che sto notando è che come sia, è in atto una 

nuova azione di filtrazione di ciò che parte dal Municipio e deve 

arrivare agli uffici competenti e questo personalmente credo che 

sia inaccettabile. Abbiamo fatto da mesi e da anni delle 

segnalazioni, anche ultime sollecitate, in riferimento a corso 

Vittorio Emanuele a Carbonara, dove c'è uno stato pietoso che da 

anni non vengono sistemate delle chianche col pericolo continuo di 

gente che cade, che sono cadute diverse persone e gli uffici fanno 

finta di nulla, fanno finta, abbiamo un accordo quadro, se ne 

escono con questa situazione e non fanno le attività di urgenza. 

Io ho ritrovato delle foto passate dell'anno scorso dove fatto un 

intervento precarissimo che sarebbe oggetto secondo me anche di 

approfondimento sulla gestione delle spese comunali, se 



effettivamente quello che poi vanno a pagare corrisponde a quello 

che viene fatto e mi auguro su questa cosa, che sicuramente 

porterò in Commissione visto che lo sto enunciando, che ci sia la 

disponibilità dell'ufficio a farci vedere gli atti amministrativi 

e non quello di dire no, voi non siete tenuti a vedere gli atti 

contabili, perché se poi alla fine viene fuori che non hanno soldi 

per fare gli interventi oppure non sono stati diligenti a fare le 

verifiche sul posto effettivamente di quello che stavano facendo e 

ne hanno diciamo così pagato una cosa di un importo molto 

superiore è da approfondire questa situazione, perché noi che 

siamo, voglio dire, l'Amministrazione che ha la funzione di 

controllo ci spetta anche questo ahimé, non possiamo solo fare 

richieste, diciamo così, non essere evase richieste non personali 

ma della comunità, sui problemi della comunità e la comunità poi è 

costretta a vivere in disagio oltre poi a rivolgersi giustamente 

ai rappresentanti amministrativi per fare le giuste rilevanze 

sulla non corretta operazione da parte dell'Amministrazione 

Pubblica. Una questione di carattere fondamentale, oggi mi è 

venuta in mano una comunicazione fatta al Municipio del signor 

Fortunato con la quale faceva riferimento a un sopralluogo, lui 

richiede nella zona della lottizzazione Gemma degli interventi di 

manutenzione sulle aree verdi che esistono in quella zona e faceva 

riferimento al fatto che il Sindaco, questo dice così, apprendo 

che il Sindaco in data odierna, questo era il 26 luglio, si è 

recato presso il quartiere Santa Rita per la rigenerazione urbana 

della zona. Era prima che noi ci insediavamo, poi ci siamo 



insediati, però ad oggi non c'è ancora una visione di 

coinvolgimento del Municipio in tutti i suoi organi di gestione 

che sono Prima Commissione per le competenze, io parlo per la mia 

e poi Seconda Commissione, in cui siamo stati coinvolti in maniera 

seria a questa idea di programmazione e di visione politica che 

interessa le scelte che adesso andiamo a parlare, perché poi 

successivamente oggi parleremmo di bilancio partecipato e di 

conseguenza di programma futuro, di visione degli interventi che 

l'Amministrazione Pubblica deve fare su tutta la città e di 

conseguenza anche sul nostro Municipio. Pertanto è importante che 

i nuovi Assessori ci diano risposte concrete, i nuovi Assessori 

non facciano da filtro alle iniziative, alle segnalazioni che 

facciamo noi all'ufficio, agli uffici vari, che le segnalazioni 

che partono dal Municipio devono avere una risposta, non possono 

cadere nel vuoto. C'è una signora che ci ha fatto su via Livatino 

delle segnalazioni, interessato il dirigente, non c'è stata una 

risposta formale a quella nota, o mi sbaglio Presidente? Il dottor 

Laricchia, l’ingegner Laricchia, non ha risposto a quel problema 

che la signora ci aveva comunicato, il che vuol dire che gli 

uffici amministrativi e tecnici devono dare delle risposte non 

verbali, perché noi dobbiamo avere poi la gentilezza di comunicare 

al cittadino che ci ha fatto la segnalazione che in merito a 

quella segnalazione noi le comunichiamo quanto segue. Ora 

parleremo delle altre questioni che ci interessano, però queste 

credo che siano fondamentali per noi, sennò noi non possiamo 



rischiare di lavorare come Municipio e non avere riscontro alle 

attività che noi stiamo portando avanti. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie. Ci sono altri interventi? Sì, De Tullio. 

 

Consigliere De Tullio  

Sì, buongiorno a tutti, alla Commissione, al Direttore, a Ilaria e 

ai cittadini. Volevo farvi oggi, tra tante comunicazioni un po’ 

tristi, diciamo così, volevo portare a conoscenza di tutto il 

Consiglio alcune cose che sono accadute in questi giorni nel 

quartiere da me a Loseto. Prima di tutto abbiamo risolto il 

problema del medico di base che è stato un problema che ha portato 

anche tante critiche all'Amministrazione in generale, siamo 

riusciti ad avere la dottoressa, è partita dal primo ottobre e 

abbiamo anche come Consiglio, come Consiglieri di Municipio, ho 

portato anche, ho aiutato i cittadini nel cambio del medico perché 

adesso che tutto è diventato telematico non tutti riescono a farlo 

autonomamente, quindi ci siamo organizzati e quindi portato anche 

i vostri saluti ai residenti. Altra nota positiva, non so se avete 

notato ma di fronte, in viale Trisorio Liuzzi, di fronte lo 

Snoopy, c'era una piccola discarica abusiva che si era creata. 

Prima ancora che ci insediassimo nel mese di giugno feci una 

segnalazione direttamente alla Polizia locale, poi con la 

commissaria Lorusso facemmo un sopralluogo. La cosa positiva è che 

quella discarica è stata finalmente rimossa. Ci furono diverse 



segnalazioni, quindi anche questo e poi invece, nota un po’ che 

voglio continuare a segnalare, inizio ad avere seriamente paura 

sui tempi di consegna del parco mezzi. Allora, durante la campagna 

elettorale, durante un sopralluogo dell'Assessore Mele, il parco, 

c'era la questione della rescissione del contratto della ditta, 

però a settembre ripartono i lavori. Oggi siamo ad ottobre, non so 

a che punto è il procedimento, come Consigliere vorrei essere 

maggiormente informato su questo, forse anche dovrò andare 

maggiormente alla ripartizione, però è importante perché questo è 

un segnale che noi diamo alla cittadinanza, il rispetto di tempi è 

importantissimo per i cittadini che già hanno molta sfiducia nei 

confronti della… quindi anche con la Presidente su questo dobbiamo 

essere veramente più, ecco, più pungenti nei confronti degli 

uffici Presidente perché ne vale della nostra diciamo reputazione. 

E poi volevo anche segnalare, mi sta sfuggendo in questo momento, 

no, perché tra tante cose, va beh, comunque la questione… ah, 

altra cosa importante, adesso mi è rivenuta in mente, sto 

segnalando da un po' di tempo al direttore direttamente di Amiu, 

il direttore operativo, un intervento straordinario lungo viale 

Trisorio Liuzzi perché poi voi sapete bene che da quando è partito 

il servizio di raccolta porta a porta quella strada, essendo una 

strada di scorrimento, è diventata anche diciamo una strada 

oggetto di abbandono e lancio di sacchetti. Quindi se il Municipio 

può fare un protocollo su questo dove richiede formalmente un 

intervento straordinario da parte dell'azienda, che ce l'ha 

promesso però ancora non l'ha realizzato. Grazie.  



 

Presidente 

Nicola Quaranta. 

 

 

 

Consigliere Nicola Quaranta 

Sì, grazie Presidente, buongiorno a tutti. In apertura delle mie 

comunicazioni Presidente io le propongo quello che ho proposto 

anche in passato, dove mi è stato detto che era un'ottima idea ma 

non è stata posta in essere e cioè mi riferisco al fatto che i 

nostri Consigli debbano essere pubblicizzati un po' di più. Allora 

io il suggerimento che avevo dato in passato e che ritorno a fare, 

che visto che siamo stati bravi a ottenere delle, non mi viene, 

delle bacheche dove poter allocare gli avvisi anche delle  non 

locandine particolarmente litografate ma semplici avvisi dove 

andremo ad avvisare i cittadini dal giorno, dell'ora e degli 

argomenti  diciamo da trattare. Sarebbe una cosa bella perché la 

presenza di pubblico è stimolante per tutti. Detto questo diciamo 

che condivido quello che è stato detto dai Consiglieri che mi 

hanno preceduto, per quanto riguarda la mancanza del Sindaco 

Leccese vogliamo, almeno io voglio essere buono, forse non ha 

fisiologizzato ancora il cambio di ruolo, forse è ancora un 

dirigente, non si sente Sindaco e quindi è incorso in una grave 

mancanza perché come diceva il Consigliere Cascione è giusto che a 

tutti noi, a partire da lei ma anche a noi, venga riconosciuta la 



giusta dignità per quello che facciamo perché poi non 

nascondiamoci, siamo quelli che vanno a prendere gli schiaffi per 

fortuna solo metaforici fino ad ora, fisicamente non è mai 

successo, dai cittadini. Cioè i cittadini si rivolgono a noi, 

allora è anche giusto che poi quando ci sia da dare un attimino di 

gratificazione lo si faccia. Detto questo Presidente un argomento 

di carattere comunale, cioè di carattere cittadino e non solo 

municipale. Mi è stato sollevato da più di qualche cittadino 

diciamo i tempi lunghi per l'ottenimento dei certificati 

dall'ufficio anagrafe. Metto subito in chiaro che questo non è un 

attacco al personale che lavora in tutti gli uffici del Comune di 

Bari, assolutamente, assolutamente, però io credo che veramente la 

macchina diciamo che gestisce questo tipo di attività debba essere 

un attimino rivista, perché se per ottenere, l'ultimo di 

stamattina che mi ha appena telefonato mezz'ora fa tutto 

arrabbiato che è andato all'Urp il 24 settembre, gli hanno fissato 

diciamo l'appuntamento all'ufficio anagrafe nella giornata 

odierna, oggi è andato per chiedere un certificato di matrimonio 

non so di quale anno e gli dicono che deve ritirarlo il 18 

ottobre. Beh, onestamente mi sento di condividere l'irritazione 

del cittadino. Allora forse è il caso che si vada a rivedere un 

po', perché io che purtroppo ho la mia età mi ricordo che prima si 

andava all'ufficio anagrafe, quando eravamo noi giovani Pino e 

l’addetto andava lì, prendeva il faldone e quasi quasi te lo 

consegnava in tempo reale. Ora con tutta diciamo la tecnologia che 

ci assiste deve passare un tempo molto più lungo e due passaggi, 



quindi ulteriori due perdite di tempo, forse è un argomento da 

attenzionare. Non posso suggerire nulla perché è risaputa la mia 

carenza dal punto di vista tecnologico però questo non mi permette 

di non dover segnalare questa che secondo me è una cosa che va 

affrontata a livello comunale. Vado diciamo alla comunicazione più 

importante che devo fare ed è quella del degrado dal punto di 

vista proprio della pulizia delle nostre strade. Cioè è una 

segnalazione questa che veramente sento di fare perché ci sono 

tanti e tanti problemi. L’Amiu ci ha chiesto una mano diciamo per 

organizzare la raccolta differenziata, tutti noi più o meno siamo 

stati collaborativi, la raccolta differenziata è pure partita, va 

beh, fra parentesi ora apprendiamo che nel centro di Bari la 

raccolta differenziata la faranno con altri sistemi, otto milioni 

di euro per interrare i cassonetti, invece noi siamo sempre il 

passato, noi siamo sempre il passato. Ma va bene, sorvoliamo anche 

su questo, anzi poi sorvoliamo ma sorvoliamo con fatica, però la 

pulizia delle strade è importante. Se qualcuno come ho detto anche 

altre volte crede che con la raccolta differenziata abbiamo 

risolto tutti i nostri problemi non è così, non è così. Le nostre 

strade sono sporche e non è colpa come dicevo anche l'altra volta 

degli operatori, può essere il caso sporadico dell'operatore che 

non è ligio al suo dovere, ma il caso sporadico. Qui devono 

mandare più personale perché il nostro territorio è il più esteso 

geograficamente fra i cinque Municipi. Diceva ora il Consigliere 

De Tullio che via Trisorio Liuzzi è sporca, ma qua è sporco 

dappertutto. Il retro del cimitero di Celle, il retro del cimitero 



di Carbonara sono discariche ormai, sono discariche. Quando 

andremo innanzitutto a pulire e poi ad allocare dalle telecamere 

per punire i trasgressori, quando? Poi, perché poi dicevo una 

segnalazione che raccoglie un po' tutto, Presidente stavamo 

insieme l'altro giorno quando la signora e poi io ho verificato, 

sicuramente l’ha fatto pure lei, ci segnalava via ospedale di 

Venere che è sporchissima e di lì passano centinaia di bambini 

ogni giorno che vanno a scuola. L'Amiu qualcosa la deve fare. Io 

non a caso quando ci siamo insediati chiesi subito che noi 

mettessimo in atto, organizzassimo due incontri. Uno poi è stato 

fatto subito e devo dire pure, devo rimarcare che era con 

l'Assessore ai lavori pubblici che abbiamo tenuto, è stato 

collaborativo, quindi diciamo è stato un buon inizio, ma l'altro 

che io chiedevo era proprio con l'Assessore all'igiene e ambiente, 

la ripartizione, l’Amiu, perché qui questa cosa deve cambiare, le 

nostre piazze, le piazze da sempre fungono un ruolo importante, 

cioè l’agorà se andiamo al passato e per fortuna le nostre piazze 

fungono ancora diciamo, hanno ancora quel ruolo. Cioè la gente si 

riunisce, ma dove si riunisce? In posti che sono veramente 

degradati, degradati. Le nostre piazze dovrebbero essere più 

attenzionate, la pulizia diciamo straordinaria ma quella dovrebbe 

essere messa a sistema una volta ogni settimana, una volta ogni 

dieci giorni, andrebbero mantenute. Qualche mese fa in campagna 

elettorale qualcuno si è andato a mettere pure la medaglietta 

dell’inaugurazione di piazza Pantanelli, piazzetta Pantanelli, 

giardino Pantanelli, giardino di via Pantanelli, come lo vogliamo 



chiamare. Io queste persone però ora non le vedo che l’erba è 

arrivata a più di un metro. L'erba è arrivata a più di un metro. 

Quando c'era da mettersi la medaglia sono andate. Ora dove stanno? 

Allora cerchiamo di intervenire anche in quel posto lì visto che 

l'abbiamo ottenuto con tanto sacrificio e solo qualche mese fa e 

ora è in uno stato di completo degrado. Allora facciamo ognuno di 

noi la nostra parte Presidente, però ripeto quello che era un po', 

quello che dicevano anche i Consiglieri, ci venga data più 

collaborazione perché noi al nostro territorio tutti, tutti, ci 

teniamo, però dobbiamo essere messi nelle condizioni di poter 

intervenire e questo è importante che lo faccia lei, è lei che 

deve andare a battere i pugni sui tavoli giusti affinché venga 

riconosciuta dignità a questo territorio, perché ripeto, ripeto, 

andare, girare per le strade e vederle in quelle condizioni, 

buste, sporcizia, non è più possibile, non è più possibile. Apro 

un'altra piccola parentesi sempre inerente. Ma quest’anno è 

sfuggito a me, io sono uno che diciamo che almeno il coraggio non 

mi manca, io non ho visto un intervento sistemico contro le 

blatte, contro le zanzare, è stato tutto a spot, a chiamata. Se 

chiamavi, specialmente per le blatte mi è capitato, intervenivano 

quasi in giornata, però non è così che deve funzionare. Noi siamo 

ancora invasi da zanzare. Dove sono stati fatti gli interventi per 

disinfestare dalle zanzare? Io interventi sistemici oggi in quella 

zona, domani in quell'altra zona, dopodomani nell'altra zona 

ancora, io non ne ho visti, ci siamo un po’ arrangiati, siamo 



bravi per fortuna nell'arte dell'arrangiarci, ma così non va bene. 

Grazie.  

 

Presidente 

Grazie. L'altro intervento? Okay, il Consigliere Paloscia. 

 

Consigliere Paloscia  

Grazie Presidente, saluto il Direttore, la signora Polini, i 

colleghi tutti e anche la platea. Vorrei riprendere quello che 

hanno, gli interventi dei miei colleghi che condivido appieno. 

Soprattutto riprenderei l'intervento, il primo intervento, quello 

del collega Cascione che ha giustamente sottolineato quella che è 

stata la grave mancanza del nostro sindaco Vito Leccese, 

soprattutto se ricordiamo che proprio lui dal territorio, da 

questo territorio, oltre che attingere preferenze ha anche 

diciamo, è intervenuto più di una volta con le sue prime uscite. 

Ricordo che la sua prima uscita in assoluto è stata quella presso, 

di inaugurazione presso il giardino di via Pantanelli appena 

citato dal collega Nicola Quaranta, che come lui giustamente 

diceva ad oggi è in uno stato di abbandono e degrado. 

Successivamente abbiamo avuto il piacere di averlo, c’eravamo 

entrambi signora Presidente, anche alla processione della Beata 

Vergine Maria che si è tenuta a Ceglie del Campo il 15 agosto. Non 

ultimo nella giornata di ieri o avanti ieri, adesso non ricordo 

bene, perdonatemi, c'è stata la commemorazione appunto dell'ormai 

compianto Gaetano Marchitelli. Oltre a queste uscite poi forse 



ancora meno, cioè la considerazione nei confronti dei cittadini è 

stata ancora minore da parte poi dell'intervento che c'è stato da 

parte della Vicesindaca che abbiamo avuto il piacere di invitare, 

ha risposto, è intervenuta, però voglio dire ha mostrato una 

considerazione, una considerazione minima nei confronti di quello 

che era l’incontro, ovvero la consulta cittadina che era stata 

indetta alla presenza proprio dei cittadini per il bilancio 

partecipato come proposta per il 25-27. Per quanto riguarda invece 

l'intervento del Consigliere De Tullio a me fa piacere apprendere 

da lui, venire a conoscenza ancora oggi che ci sono stati degli 

interventi di competenza della Seconda Commissione del quale io 

personalmente non ero a conoscenza. A questo punto mi chiedo se 

dobbiamo guardarci in faccia e fare delle considerazioni sul 

metodo che ci siamo dati finora e sulle condivisioni che... sto 

ribadendo che io non ero a conoscenza. Per questo io vi invito a 

fare delle considerazioni. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie Consigliere Paloscia. Il Consigliere… 

 

Consigliere Maselli  

Grazie Presidente, saluto tutti i colleghi, il dirigente, la 

dottoressa Polini. Presidente, io in qualità di Presidente della 

Prima Commissione che si occupa anche di sport vorrei portare 

all'attenzione del Consiglio l’annosa e ormai imbarazzante 

situazione del campo Leo dell'Acqua, dove da non so quanti mesi 



stiamo aspettando la riapertura dove c'è stato lo spot del 

ingegnere Laricchia all'inizio di luglio e ha praticamente detto 

in pubblico e davanti anche alle televisioni e i giornalisti erano 

presenti che il 15 luglio avrebbe provveduto ad aprire il campo di 

calcio, già aggiudicato a due società sportive che sono state 

diciamo investite delle loro responsabilità. Le due società in 

questo momento stanno pagando le polizze assicurative e quindi si 

sono fatte carico di spese che in questo momento non vedono i 

frutti dell'investimento che hanno fatto e ritengo che sia una 

gravissima mancanza di rispetto prima di tutto nei nostri 

confronti che siamo esposti ai cittadini e che aspettano con ansia 

l’apertura del parco e poi nei confronti dell'azienda che sta 

cercando in tutti i modi possibili di mantenere in ordine quel 

luogo solo perché Enel non riesce a trovare il contatore da 

allocare nella struttura. Questo è un imbarazzo per tutto il 

Municipio. Io chiedo veramente una riunione urgente, una 

Commissione congiunta con l'ingegner Laricchia che debba farsi 

carico di ogni responsabilità, perché se non sono capaci di 

trovare il contatore di un'interlocuzione con Enel dovrebbero 

pensare veramente di dimettersi visto che Ivop in questo momento è 

un fallimento totale, in qualsiasi piano del palazzo uno vada non 

sono capaci di dare risposte. Questo è diciamo una... anche se 

diciamo è competenza della Seconda Ccp, però io in qualità di 

Presidente ripeto della Commissione sport vivo quella struttura in 

maniera diretta per il mio trascorso e quindi mi sento parte 

integrante e ho fatto questa comunicazione. Invece per quello che 



riguarda, così come ho detto in un'altra occasione, chiedo ai 

colleghi della Seconda Commissione di provvedere a fare richiesta 

urgente dello sfalcio degli arbusti che invadono la carreggiata, 

le carreggiate del ponte in via Fanelli e via Menichella che sono 

praticamente pericolosissimi, il primo perché c’è il passaggio di 

persone che vanno a correre, quindi pedoni e biciclette che sono 

obbligate a fare diciamo lo slalom tra gli alberi per evitare 

diciamo di essere poi, di fare lo scontro con gli arbusti e quindi 

rischiano l'investimento da parte delle macchine che arrivano ad 

elevata velocità. Grazie Presidente, grazie colleghi. 

 

Presidente   

Grazie Consigliere Maselli. Ci sono altre comunicazioni? Sì. 

Consigliere Cecinato. 

 

Consigliere Cecinato  

Buongiorno. Saluto la nostra Presidente, il Direttore, tutti i 

Consiglieri. Vorrei porre delle problematiche che stanno nel 

nostro Quarto Municipio, è quello della navetta bus per arrivare 

alla stazione, oltre che la strada è sporchissima, le erbe ce ne 

sono di quantità e via di seguito i cittadini mi hanno chiesto noi 

come andiamo lì perché il tratto lungo e pericoloso per cui ci 

vuole una navetta. Dovremo vedere come averla e via di seguito per 

dare la possibilità, perché non vanno nemmeno con le macchine 

perché il parcheggio non è protetto. Poi c'è un altro problema, 

quello del pulizia come stava dicendo sia il Consigliere De Tullio 



e il Consigliere Paloscia. Abbiamo, io sto molte volte nel 

parchetto Pertini. Beh, questo parchetto non viene pulito da un 

mese, un mese, non è un giorno o due giorni, un mese oltre il 

parco Green Mission, dove normalmente sono state segnalate di 

riparare i muretti a secco, di riparare il piano calpestabile che 

hanno tolto i mattoni, di mettere se possibile queste famose 

telecamere sia lì e sia nella piazza Pertini. Ora per quanto mi 

riguarda il Sindaco è venuto una volta chiamiamolo nel mio 

territorio, chiamiamolo nel mio territorio che vivo da trent'anni 

e c'è stato quando ha fatto, diciamo ha spiegato la 

riqualificazione degli appartamenti dei palazzi del Comune. Io 

subito dopo gli ho fatto uno scritto, scusami se non mi hai 

avvisato visto che vieni a casa, scusate il termine e via di 

seguito. Non ho avuto nessuna risposta, però forse si è 

dimenticato di me. Un'altra cosa problematica e grave che ho 

parlato già con il Presidente della Prima Commissione il trasporto 

degli alunni. Abbiamo un caso eccezionale secondo me. La mamma ha 

un tumore, il papà sta alla casa circondariale e via di seguito e 

questa sta fuori bacino. Io diciamo ho parlato e mi hanno detto 

che devono rivedere Presidente con gli ingegneri per questi casi, 

una è questa è un'altra è in via Votano, dove non ha il mezzo e 

per poter arrivare alla prima postazione del pulmino ci vogliono 

1.500 metri, un chilometro e mezzo. Io vorrei vedere quel giorno 

che piove, questa sta chiedendo sempre aiuti all’esterno. Dobbiamo 

vedere attraverso noi Presidente questi casi che sono agli estremi 

dei casi normali. Grazie. 



 

Presidente  

Grazie Consigliere Cecinato. Qualche altro intervento? Va bene, 

come avete visto non mi dilungherò risposte e non entrerò troppo 

nel merito perché abbiamo altri luoghi poi dove farlo, pero ci 

tengo appunto a iniziare anche a vedere un po' che cosa significa 

avere dei metodi. Io parto dal presupposto che guardare un 

territorio e il territorio e tutto il Municipio arriva anche fino 

a Bari Domani, quel quartiere che nessuno si ricorda, significa 

non solo venire qui, affrontare le Commissioni, leggere le 

segnalazioni, cercare di inviare le note ma soprattutto essere sul 

territorio, girare, parlare, impiegare il proprio tempo, ecco le 

(incomprensibile) non reali di cui parlava il Consigliere è 

proprio quello che intendo, cioè continuare a fare quello che 

dovremmo fare come Consiglieri sempre H24 anche fuori da questa 

struttura che è il Municipio. Dico questo perché mi rendo conto 

che le vostre segnalazioni, le vostre premure, i problemi che oggi 

state appunto comunicando sono sicuramente reali, concreti e 

importanti, ma spesso non si riesce a vedere quel problema sotto 

altri punti di vista. Sembra un po' come, lo dico semplicemente 

per avere tutti quanti una visione comune di quello che sto 

cercando di comunicarvi, quando i cavalli hanno i paraocchi e 

quindi vedono davanti a loro la strada e la percorrono finché non 

arrivano al termine. Ecco, intorno a quei cavalli c'è una 

comunità, ci sono delle persone e ci sono anche degli esempi e 

delle risposte. Ne cito giusto qualcuno, la presenza degli 



Assessori, del Sindaco e della Vicesindaca in questo Municipio, 

lunedì ci sarà collegato l'Assessore Scaramuzzi che per la seconda 

volta in meno di due mesi ritorna nel Municipio, considerato che 

la settimana scorsa in maniera informale vi ho detto più volte che 

abbiamo insieme passeggiato nel Municipio per appunto attenzionare 

quelle che erano le vostre segnalazioni e ci tengo a specificare 

che quando si fanno questi passaggi con gli Assessori soprattutto 

esterni appunto a questa struttura che noi chiamiamo il Municipio 

sono però momenti a cui bisogna dare molta attenzione e quindi io 

in quei momenti ci tengo a precisare e a riprendere il discorso 

che facevo ad apertura Consiglio, quindi ad essere i primi a 

rispettare quelle che sono non solo le leggi del nostro Stato ma 

anche una buona educazione, quindi magari alzare la voce e gridare 

per strada non dovrebbe essere un comportamento di un Consigliere 

quando accompagna un Assessore ma piuttosto insieme a lui vedere 

quali sono i problemi. Queste passeggiate che abbiamo fatto 

evidenziando le problematiche sia con voi Consiglieri che con me 

Presidente, l’abbiamo fatto anche per evidenziare e controllare i 

cantieri che abbiamo sul territorio, hanno ad esempio portato a 

sistemare in 24 ore è quello che era successo in piazza Umberto 

Primo e quindi non sappiamo se una macchina o un mezzo pesante era 

salito sul marciapiede tanto da romperlo, in 24 ore è stato 

sistemato quello come altre segnalazioni che voi avete fatto. 

Nella giornata di mercoledì 9 avremo la presenza anche 

dell'Assessore  Romano e nella giornata di mercoledì 16, dobbiamo 

solamente confermarlo, ne volevo appunto parlare prima con voi, ci 



sarà quello dell'Assessore all'igiene e ambiente Pernino che avete 

chiesto. C'è stata la presenza della Vicesindaca, io come ha fatto 

già lunedì in assemblea nella congiunta lo ripeto oggi la sua 

presenza è stata per il tempo necessario che questo Municipio 

aveva bisogno in quel momento, dopodiché era nostro compito, mio 

di Presidente e vostro di Consiglieri, di proseguire e terminare 

quell'assemblea, anche perché non è tanto a noi che ha fatto lo 

sgarbo andando via prima, ribadisco, ma quanto al Municipio Due 

che l'aspettava da più di un'ora. Questi sono alcuni esempi, ne 

vorrei fare altri come ad esempio sul trasporto scolastico. Il 

trasporto scolastico è un tema che stiamo affrontando in maniera 

seria, io ho accompagnato a scuola in questi giorni dei bambini 

perché non hanno il trasporto scolastico e non solo è successa 

anche una cosa molto triste fuori da una scuola nella giornata di 

mercoledì dove un bambino è stato bullizzato ad esempio dopo il 

trasporto scolastico. Non solo, nel trasporto scolastico adesso 

c'è anche la problematica del cantiere in piazza Umberto in quanto 

diverse fermate non sono più raggiungibili dal mezzo e quindi con 

gli ingegneri proprio negli scorsi giorni ho mandato una mail con 

il Municipio per chiedere agli ingegneri nuove tappe da concordare 

con le famiglie. Non mi dilungo di più semplicemente perché quello 

che oggi volevo dare non erano tanto risposte certe ma era più che 

altro appunto una comprensione di un metodo, quindi quello di 

vedere sì il problema in fondo al nostro tunnel ma anche il fatto 

che il tunnel spesso e volentieri è arredato da tutti quelli che 

sono i piccoli passi, i piccoli interventi che io come Presidente, 



il Municipio come istituzione, ma anche ogni singolo Consigliere 

fa tutti i giorni nei confronti dei cittadini. Io sono certa che 

non capiti solo me che i tempi si sono dilungati molto quando vado 

a fare la spesa, quando vado a comprare le sigarette, quando 

faccio anche una semplice passeggiata o sono ferma al semaforo. 

Vengo ovviamente fermata dai cittadini che mi chiedono non solo 

risposte, che mi chiedono non solo di venire qui in Municipio dove 

ribadisco ho ricevuto già più di cento cittadini, ma soprattutto 

chiedono semplicemente di essere ascoltati, di condividere con noi 

visioni e soluzioni e quindi non accaniamoci troppo su quello che 

può essere un problema, cerchiamo prima di avere una, cerchiamo 

prima insieme di creare una struttura su una risoluzione dei 

problemi. Per ultimo cito l'ex Presidente Grazialbergo che 

nell'ultimo Consiglio Comunale ha appunto chiesto all’Assessore di 

riferimento Scaramuzzi delle risposte per quanto riguarda alcuni 

temi nel nostro Municipio rimasti ancora in stallo come può essere 

appunto il campo Leo dell'Acqua. Lo cito perché non solo la nostra 

ex Presidente l'ha portato in Consiglio Comunale per avere 

risposte ma perché io ho fatto già due sopralluoghi sulla 

struttura, ho incontrato le realtà che se ne prenderanno cura e 

insieme quindi stiamo continuando a seguire la questione, quindi i 

problemi non è che una volta che ce ne prendiamo carico, c'è una 

segnalazione, poi bisogna solamente risolverli, c'è sicuramente 

una strada da fare insieme, quindi è sulla strada che io vorrei 

insieme a voi ragionare e lo faremo sicuramente nelle prossime 

settimane. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Maria Chiara Addabbo 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 
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